



COLLÈGE INTERNATIONAL DES SENIORS.

HARMATTAN (CIS.H)

AU-DELÀ DE L'ÂGE ET DES FRONTIÈRES, INTERPELLER LE MONDE !

Missive de juillet 2024

À quoi nos valeurs peuvent-elles bien servir ?

C'est ce à quoi nous tenons. Nous dirions que ça a de la valeur à nos yeux. Cela signifie que ces valeurs dessinent un périmètre où vivre se fait bien. Au-delà de ce tracé moral, vivre est plus difficile, car notre nous-mêmes intérieur souffre pour lui et pour d'autres.

Une association, à ses fondements, forge et se forge, s'appuie sur des valeurs. Ce n'est pas seulement dans ce qui est proclamé, c'est surtout, essentiellement, dans ce qui est fait, se fait. Du coup, les personnes associées font ensemble, et cela signe, on peut le dire sans trop se tromper, un vrai partage de valeurs.

Récurivement, vivre et partager ces valeurs dans l'action associative les renforce, leur donne de la valeur. Cela procure la force et la volonté de les défendre, les prôner.

Ceci étant posé, s'il advient que lesdites valeurs se voient secouées, bousculées, bientôt renversées, qu'elles soient en péril là autour, un peu partout, pas tant pour l'association elle-même qui, somme toute, est une petite zone d'indépendance pour ses propres valeurs, mais pour le reste du Monde, les autres, s'il advient que se banalisent des valeurs inverses à celles soigneusement cultivées, choyées, revitalisées sans cesse au sein de l'association, qu'en faisons-nous ? Et surtout, que faisons-nous, ces valeurs peuvent-elles servir ? Peuvent-elles s'exprimer, se proclamer justement ?

De façon imagée, les valeurs tranquillement installées à l'aise à l'intérieur d'une association attentive à elles sont-elles en mesure de venir en aide à leurs sœurs en danger au cœur d'une humanité en partie déboussolée... qui a peut-être oubliée ?

Collège = être égaux, respecter des idées divergentes, des personnes incroyablement hétérogènes dans leurs pensées et paroles, mais qui toutes, de base, respectent l'autre, l'écoutent et manifestent l'intérêt à cette pensée autre.

International et Interculturel = désuniversaliser l'occidentocentrisme, désoccidentaliser les idées, croiser les points de vue pour Mondialoguer.

Seniors = voyager dans les âges et les générations, entendre et saisir les sagesses qui peuvent se dire pour se partager, promulguer la correspondance dans sa profondeur et sa lenteur apprenante.

Que le vent souffle ces valeurs-là, non celles d'intolérance, de repli et de méfiance de l'autre. Que le vent souffle le bonheur de la diversité, le Monde en sera plus gai.

Le bureau du CIS.H